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轮椅上绽放精彩人生
——唐山市截瘫疗养院里感受生活之美

16

本报讯（记者方素菊）从省统计
局获悉，1 至 8 月，全省规模以上工业
企业实现利润1665.6亿元，同比增长
27.1%。

1 至 8 月，规模以上工业企业中，
国有控股企业实现利润 295.8 亿元，
同比增长 52.5%；集体企业实现利润
2.9 亿元，同比下降 14.6%；股份制企
业实现利润 1345.8 亿元，同比增长
30.3%；外商及港澳台商投资企业实

现利润 295.4 亿元，同比增长 21%；
私营企业实现利润 905.1 亿元，同比
增长26.9%。

前8个月，采矿业实现利润28亿
元，同比增长 180.1%；制造业实现利
润 1545.2 亿元，同比增长 26.7%；电
力、热力、燃气及水生产和供应业实
现利润92.4亿元，同比增长13.5%。

在 39 个工业大类行业中，17 个
行业利润同比增长，18 个行业下降，

3 个行业由亏转盈，1 个行业净亏损
增加。其中，煤炭开采和洗选业利
润同比增长 12.4%，农副食品加工业
同比增长 26.5%，食品制造业同比增
长 49.7% ，医 药 制 造 业 同 比 增 长
16.7%。

1 至 8 月，规模以上工业企业实
现主营业务收入 26320.7 亿元，同比
增长 8.6%；主营业务收入利润率为
6.3%，同比提高0.9个百分点。

1至8月

全省规上工业企业实现利润1665.6亿元
同比增长27.1%，其中国有控股企业利润同比增长52.5%

□记者 尹翠莉 王育民

暖阳照耀下的唐山市截瘫疗养院
祥和温馨。前院，满园月季花开得正
艳，植于 1986 年的塔松挺拔苍劲；后
院，菜园里萝卜和白菜绿油油一片，玉
米须在风中飘曳。

不能忘记的是，1976 年的唐山大
地震，使 3817 人成为截瘫患者。记忆
犹新的是，2016 年 7 月 28 日，习近平
总书记来到疗养院，亲切看望慰问大
地震中的伤员。

正值国庆佳节，记者走进这里，看
看变化，聊聊心愿，感受大家生活的美
好与精彩。

截瘫伤员高清峰——
疗养院就是我的家

在截瘫疗养院康复室的门口，一
幅高1.8米、宽1.6米的大照片，挂在门
口北侧的墙上，照片中，面带微笑的习
近平总书记正和截瘫伤员高清峰亲切
交谈。每次进出康复室，高清峰都十分
激动——

我今年61岁了，1981年截瘫疗养
院建立我就住了进来。37 年了，早就
把这里当成自个儿家啦！

两年前，总书记来我们疗养院时，
我正在康复室锻炼。总书记问我多大

年纪，地震时在哪里，伤到哪儿了，现
在生活得怎么样，身体怎么样。和总书
记交流，像和家人聊家常一样，到现在
每次想到我都觉得忒亲切、忒自豪啊。
我把和总书记握手的照片放在床头的
柜子上，一抬头就能看到，心里别提多
热乎了。想到有总书记和这么多人关
心我们，就感觉啥难事都能扛过去了。

要说这两年疗养院里的新变化，
可是忒大呀！瞅这屋子里，都安了空
调，享福多了；床位上装了新床帘，不
仅能遮挡，还能防风。我每天都去康复
室锻炼，现在健身器材多了好几样，还
新设了棋牌室和乒乓球室，我经常和
几个老伙计过去玩一玩。

对了，疗养院里也有了wifi啦。去
年元旦，疗养院给我们每人发了一个
平板电脑，一开始我不会用，是护师们
一点点教的。我平时喜欢用它看新闻，
咱们国家这两年发展快呀，上天入地
的，简直无所不能啊！天眼都能看到更
遥远的脉冲星了，蛟龙号都能潜深海
7000米了，厉害呀！

（下转第三版）

本报讯（记者李巍）连日来，河钢石
钢的两个动作，让业界对其备加瞩目。
一是他们独家冠名在上海举办的第十
四届中国国际特殊钢工业展览会（以下
简称特钢展）；二是河钢石钢（上海）新
材料研发中心揭牌。两件看似不相干的
事，却是河钢石钢追求高质量发展重要
的两步棋。

在特钢展上，河钢石钢不仅占据了
展区最醒目的位置，还全面展示了近
200 件代表企业高精尖特色的特钢样
品。“冠名特钢展，是力求更好地嗅到最
新最前沿的市场需求信息；设立研发中

心，是意图招揽更优秀的高端研发人
才。”河钢石钢技术中心主任阎岩说。

瞄准中高端市场、面向中高端客户、
培育中高端产品，以此扩大有效中高端
供给，是近年来河钢石钢加快推进供给
侧结构性改革的发力方向。他们推行
EVI（前期介入）服务模式，更加注重与
下游客户的零距离接触，并根据客户差
异化需求为其量身打造高端产品。一路
过关斩将的河钢石钢，在国内特殊钢棒
材细分市场应用领域收获了诸多“隐形
冠军”。他们的产品长期供应宝马、奔驰、
奥迪等知名品牌车，汽车稳定杆用弹簧

钢等销量稳居国内第一。企业连续11年
被世界最大工程机械制造商美国卡特彼
勒评定为“全球范围合格供方”。生产的
高铁弹簧扣件用钢国内市场占有率高达
53%，用在国内各大城市的地铁线路上。

推进供给侧结构性改革，特钢还要
做得更特更优。配备更精良的研发队
伍，他们将目光放到了上海。

“以上海为中心的华东地区，是目
前国内汽车和机械制造领域技术最发
达、布局最密集的地区。”阎岩介绍，在
上海设立新材料研发中心，除了与他们
特钢产品的下游客户距离更近外，还因

为上海人才济济，方便河钢石钢招揽最
优秀的研发人才。未来，河钢石钢（上
海）新材料研发中心将围绕河钢石钢

“轴承钢上档次，汽车钢上水平”的产品
战略，加大主要钢种的核心技术研究，
引领特钢新材料发展方向，进一步提升
企业对接市场对接客户的能力，加快推
进产品高端化客户高端化的步伐。

据介绍，这个研发中心在河钢石钢
产品升级战略布局中有着十足的分量，
这是河钢石钢聚焦市场和产品，强化质
量、技术、人才支撑，加快产品升级结构
调整的一个里程碑意义的新起点。

加快推进产品高端化客户高端化步伐

河钢石钢到上海建新材料研发中心

□蔡晓辉

“一部电影想感动到观众，创作者
在创作过程中必曾千百次流泪。我在清
华的第一次党课活动选择了观看这部
电影，非常值得。”这是豆瓣网上一位网
友的影评，而类似的留言在豆瓣上多达
近 200 条——暑期过后，电影《李保国》
仍在以多种方式在全国展映，“太行新
愚公”李保国的故事打动了无数观众。

“文生于情，情生于身之所历”。《李
保国》这部记录当代人物的优秀电影之

所以如此打动人，首先得益于创作团队
深入扎实的采访。导演赵琦用了两个月
时间深入一线，采访了村民和李保国的
好友、学生、同事50多人，才用丰富的素
材和充沛的感情在银幕上塑造出一个
真实、丰满的李保国。

电影《李保国》的创作过程，让人想起
创作于60多年前的战地通讯《谁是最可
爱的人》。在前沿阵地采访的3个月里，魏
巍的双脚踏过被炮弹深翻过的阵地，双手
握过被鲜血浸透的泥土；他亲眼看见了战
士们杀敌的无畏，也亲身感受了敌人巨炮
的轰鸣。魏巍说，“在现实生活中深入感
受，对写作的人非常重要。感受得深了，写
出来，就必然有那么一股子劲。”厚厚的采
访本记录了他采访的“深度”，也标注出

“最可爱的人”的精神高度。
新闻报道要走进群众的心坎，写作

者的双脚首先要迈进群众的门槛。注重
深入一线、深入基层、深入群众、深入生
活，在深入中找到报道的着力点、传播点
和情感共鸣点，是新闻创作的内在规律
性要求，也是党的优秀新闻工作者的优
良传统。1935年，范长江历时10个月，行
程6000余里，足迹遍及四川、陕西、青海、
甘肃和内蒙古西北五省区，历尽艰辛采
写而成《中国的西北角》；1965年冬季，穆
青在兰考沿着焦裕禄的足迹一路实地探
察，采访了几十位基层干部和群众，其
间，他再三抚摸焦裕禄留下的遗物、反复
倾听群众的追思，最终写出了感人至深
的《县委书记的榜样——焦裕禄》⋯⋯回

顾新闻史上那些穿越时空的名篇佳作，
一个重要的启示就是，新闻往往产生于
基层一线、实践现场，蕴藏于人民群众之
中——“脚底板下出新闻”“脚底板下出
精品”，舍此，别无捷径可走。

新时代为新闻工作者提供了一个绝
无仅有的，采之不尽、挖之不竭的新闻富
矿；信息技术的快速发展，为新闻工作者
提供了更加多样、便捷、立体的报道手
段。从时代发展的宏大视野中，去发现和
捕捉人民群众的创新实践，将激荡人心
的深刻变革、丰富多彩的中国故事化为
笔底的文字、镜头中的画面，不断推出有
思想、有温度、有品质的作品，是新时代
新闻工作者的光荣与使命。

（下转第三版）

到时代生活的“深水”中去

▲9 月 26 日，在唐山市截瘫疗
养院，杨玉芳（右）讲述他的“三个
梦想”。

记者 赵 杰 史晟全摄

◀9 月 30 日，在唐山市截瘫疗
养院，院长杨震生与休养员在院中
赏 景 散 心 。 在 社 会 各 界 的 帮 助
下，疗养院的环境及各种设施不
断改善。

记者 赵 杰 史晟全摄

10 月 5 日，游客在冉庄地道战
展馆参观。国庆假期，不少游客来
到这里参观旅游，追寻红色历史，
接受革命传统教育。

记者 张 昊摄

假期红色旅游热

本报讯（记者刘荣荣）违规使用公务
用车加油卡、违规接受宴请⋯⋯国庆节
前，省纪委监委通报 5 起违反中央八项
规定精神典型问题，要求各级党组织切
实履行主体责任，强化日常教育、管理、
监督，使铁的纪律真正转化为党员干部
的日常习惯和自觉遵循。

今年中秋国庆期间，我省各级纪检
监察机关抓住重要节点，看住老问题，关
注新动向，强化监督执纪问责，持之以恒
正风肃纪。在邢台，市纪委监委28个“扎
捆滚动”监督组活跃在超市、酒店、景点，
严查“四风”和违反中央八项规定精神问
题；在廊坊，市本级组成 5 个检查组，重
点对列明的“十个方面问题”开展明察暗
访；在保定，市纪委监委联合市场监督管
理、税务、公安等部门组成检查组，严查
党员干部组织、参与“一桌餐”；在定州，
市纪委监委下发“七个绝不允许”的通
知，给全市公职人员戴上“紧箍”⋯⋯

记者在今年中秋节、国庆节期间走
访发现，随着送礼风得到明显遏制，高档
烟酒茶、土特产、水果礼盒等礼品销售进
一步遇冷。10月1日，记者来到位于省会
富强大街上的几家阳澄湖大闸蟹专卖
店，销售人员称，顾客走亲访友，500 元
以下的礼盒卖得相对较好，千元以上的
礼盒鲜有人问津。

节假日公车旅游问题曾屡禁不止，
如今随着公车改革推进，公务车辆很好
辨认，且安装了卫星定位系统，单位实时
监控，群众全方位监督，进一步遏制了公
车旅游现象。连日来，涉县一二九师纪念
馆景区游人如织，很多游客从省内外赶
来，欣赏醉人美景，接受红色教育。“现在
公职人员来旅游，基本没有提前打招呼
的，都是自驾来、自费玩，风气好多了。”
一二九师纪念馆馆长姚英芳说。

“过去很多党员干部一到过节就放
松要求，习惯于吃点喝点拿点，养成了

‘节日病’。这几年，纪检监察机关紧盯
‘节日腐败’不放松，敲警钟、划红线、抓
监督、严查处、强震慑，推动了作风状况
整体好转。”今年国庆节期间，邢台市纪委监委驻市人社局纪检监
察组长段建格一直忙碌在一线，他说，“在今年的监督检查中明显
感受到，公款吃喝、公款旅游、公车私用等现象明显减少，风清气正
的过节风尚正在形成。”

沧州市基层干部李博用“轻松”来概括今年的过节感受，“没有了
礼尚往来的‘潜规则’，节前不用‘送’，节中不用‘陪’，节后不用‘愁’，
大家都觉得神清气爽，为节后全身心投入工作打下了良好基础。”

我省各地敲警钟划红线

，持之以恒正风肃纪

—
—

让廉洁过节成为自觉遵循

本报讯（记者张伟亚）从雄
安新区 9 月 28 日召开的 2018
年秋季植树造林工作动员会上
获悉，在原有 7.9 万亩苗景兼用
林建设项目基础上，雄安新区
将在安新县安州镇、老河头镇、
同口镇、芦庄乡 29 个村的 2.1
万亩规划稳定区域进行秋季植
树造林。

此次造林将根据该区域
不同的气候、土壤条件，分别
种植乡土植物、落叶树种、乔

木树种、生态景观树种等多种
树种，采用曲线种植、斑块混
交、行间错位的方式，适当增大
种植曲线弧度，形成良好的视
觉景观效果，打造春花烂漫、夏
荫遮蔽、秋彩斑斓的优美景观
和稳定的植物群落。

造林将继续采取合作造林
的用地方式，（下转第四版）

雄安新区启动今秋
2.1万亩植树造林项目欢度国庆欢度国庆

祝福祖国祝福祖国


